

## Gemeinsam gegen BR-Mobbing

Am Samstag, 14. Oktober, fand im Mannheimer Gewerkschaftshaus die vierte bundesweite, wesentlich von der IG Metall unterstützte Tagung »Betriebsräte (BR) im Visier – Bossing, Mobbing & Co.« statt. Über 100 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus verschiedenen Branchen nahmen am Kongress teil. Anwesende Betriebsratsmitglieder aus verschiedenen Betrieben und Bran-



chen berichteten über ihre schockierenden Erfahrungen. Diese belegen die weiter gewachsene Aggressivität gegenüber gewerkschaftlich aktiven Mitgliedern von Interessenvertretungen. Gemeinsam entwickelten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer strategische Perspektiven für die noch wirksamere Bekämpfung von BR-Mobbing durch Betroffene, Solidaritätskomitees und Gewerkschaften. Die Konferenz hat eine Entschliessung verfasst, die vehement die konsequente Bekämpfung von BR-Mobbing durch Gewerkschaften, Politik, Justiz und Medien einfordert.

## In Hockenheim geht's jetzt »um die Wurst«

Am 6. November gab es in der Mittagspause bei Hernandez Edelstahl in Hockenheim heiße Wurst mit Brötchen, Kaffee und Getränken. Die Kolleginnen und Kollegen informierten sich zu den anstehenden Tarifverhandlungen zwischen IG Metall und Geschäftsleitung, die im November begonnen haben. Bei sonnigem Herbstwetter setzte die Beleg-

# Böckler-Medaille für zwei Metaller

## Verleihung im Rahmen des Tages der Gewerkschaften an Willy Heinzmann und Wolfgang Reinhard

Der Tag der Gewerkschaften erinnert jährlich an die Gründung des Deutschen Gewerkschaftsbundes (DGB) am 13. Oktober 1949. In diesem feierlichen Rahmen wird die Hans-Böckler-Medaille an ehrenamtliche Kolleginnen und Kollegen verliehen, die sich um die Gewerkschaftsarbeit in besonderer Weise verdient gemacht haben. Geehrt wurden in diesem Jahr der Kollege Willy Heinzmann, langjähriger Betriebsrat und Vertrauenskörperleiter bei John Deere Mannheim sowie Wolfgang Reinhard, langjähriger Betriebsratsvorsitzender der Mercedes Benz-Niederlassung Mannheim. In seinen Laudationen würdigte der Erste Bevollmächtigte der IG Metall Mannheim, Klaus Stein, das Engagement der beiden 1947 geborenen Preisträger im gewerkschaftlichen Bereich und weit darüber hinaus.

»Beide Kollegen sind noch heute in verschiedenen Arbeitszusammen-

hängen für und in der IG Metall aktiv. Nach wie vor handeln sie nach dem Grundsatz, dass nur Einmischen und Gestalten positive Veränderungen bewirkt. Begleitet von hoher persönlicher Wertschätzung für ihre Lebensleistung sind sie für die IG Metall Mannheim ein wichtiger

Pfeiler gewerkschaftlicher Seniorenarbeit vor Ort. Dafür ein herzliches Dankeschön«, so Klaus Stein, Erster Bevollmächtigter der IG Metall Mannheim.

Den vollständigen Bericht lest Ihr auf unserer Homepage

► [mannheim.igm.de](http://mannheim.igm.de)



Klaus Stein, Erster Bevollmächtigter (links), die Medallenträger Willy Heinzmann und Wolfgang Reinhard sowie Lars Treusch vom DGB Nordbaden

## Miteinander für Morgen

Die Tarifrunde in der Metall- und Elektroindustrie hat begonnen. Die IG Metall Mannheim hat intensiv diskutiert und steigt mit vollem Engagement in die Tarifrunde ein: Auf der tarifpolitischen Konferenz am 23. Oktober diskutierten die Kolleginnen und Kollegen das Forderungspaket der kommenden Tarifrunde. Konkret gaben die Kolleginnen und Kollegen auf der Konferenz im Mannheimer Gewerk-

schaftshaus die Stimmung und Meinungen der Belegschaften zu den Forderungen der IG Metall wieder. Einhellige Zustimmung fand der Vorschlag, eine Entgelterhöhung von sechs Prozent sowie einen tariflichen Anspruch auf »kurze Vollzeit« mit Teilentgeltausgleich für besondere Beschäftigtengruppen (Schichtarbeitende, Beschäftigte in Familien-/Pflegesituationen) in die Tarifrunde zu bringen. Klaus Stein,

Erster Bevollmächtigter der IG Metall Mannheim, stellte die Solidität der Tarifpolitik der IG Metall heraus: »Bei uns geht es nicht nach dem Motto »Wünsch dir was!«, sondern wir führen seit Monaten eine breite Debatte mit umfassender Beteiligung der Mitglieder in den Betrieben. Nur wenn unsere Mitglieder die Forderungen teilen und unterstützen, sind wir in der Lage, sie erfolgreich durchzusetzen.«



Foto: IG Metall Mannheim